

HACIENDO PUENTES

BOLETÍN DEL ENCUENTRO DE DIACONÍA DEL DISTRITO MISIONES

Año 2024 / Número 1

DIACONIA DE RESURRECCION

*“Todos los días tenemos situaciones de mucho dolor e inseguridad. Tenemos miedo como iglesia a anunciar la palabra del resucitado, que esa palabra pueda cambiar algo de la realidad en la que nos encontramos. ¿La palabra tiene que cambiar la realidad? Jesús aparece donde están los discípulos. Él quiere que recuperen la convicción, la paz, el entusiasmo para enfrentar la realidad. No es que la realidad va a cambiar sola. **Nosotros tenemos que cambiar para cambiar la realidad.** La realidad va a cambiar si estamos convencidos de que esa palabra es transformadora.” (Pastor Jorge Buschiazzo)*



Foto del altar usado en los devocionales

ESTUVIERON PRESENTES MAS DE 45 PERSONAS DE COMUNIDADES DIACONICAS DEL DISTRITO MISIONES

El fin de semana del 6 y 7 de abril de 2024 se celebró en Montecarlo, Misiones, el Encuentro Distrital de Diaconía que reunió a referentes de distintas congregaciones, obras y organizaciones vinculadas a la Iglesia Evangélica del Río de la Plata. El objetivo fue elaborar estrategias concretas para la tarea diaconica de la iglesia en el distrito siguiendo los cuatro ejes de la misión de la iglesia: evangélica, profética, diaconica e inclusiva.

“El justo florecerá como el pindó y se multiplicará como cedro misionero” (adaptación creativa del Salmo 92,12)

El trabajo grupal comenzó con la lectura del mensaje del Encuentro Sinodal de Diaconía, en 2023, y reflexionó a partir de cuatro puntos de vista diferentes: Desde la mirada evangélica: ¿Cuáles son los problemas que ‘nos mueven’ (Mt 9,39) a intervenir en la realidad? Desde la mirada profética: ¿cuáles son las injusticias por las que ‘reclama’ (Ez 3,17) la gente? Desde la mirada diaconica: ¿A quiénes sentimos que ‘nos debemos’ (Rm 13,8) para acompañar y sostener? Desde la mirada inclusiva: ¿Qué aspectos ‘nos desigualan’ a la hora de ser “iguales ante los ojos de Dios” (Job 33,6)?

¿Qué pasó en el Encuentro de Diaconía?

Las Mesas de trabajo estuvieron alimentadas por testimonios de vida respecto a cómo la diaconía transformó su realidad y la de muchas otras personas.

“Hice la promesa de que si salía de esta y volvía a caminar iba a dar todo para estar con los jóvenes. Estoy cumpliendo el objetivo de dar todo de mí para devolver diaconía por toda la diaconía que hicieron por mí” (Enzo)

“En la mayoría de las cosas que hacemos vamos de la mano con Hora de Obrar y Sedi creando espacios para los jóvenes para que la juventud esté viva para el presente y para el futuro. Los jóvenes nos seguimos formando entre nosotros y con los demás.” (Johanna)

“Yo no sabía que eso se llamaba diaconía, para mi era servicio social y la casa se llama “Casa Social”. Nacimos de la fuga de una mujer de su casa y hacemos lo que dice el texto bíblico. Vestir, dar de comer, ayudar a la gente. Estas mujeres que recibieron contención le dan a contención a otras personas que necesitan ayuda, porque ellas recibieron ayuda. Esto es lo que hacemos con “Mano Textil” con un grupo de mujeres.” (Adelaida)



Momento de Trabajo en grupos

Organizaron:



“La diaconía más linda que salió de MAFAU es que nos conocemos y luchamos entre todas juntas por el tema de la tierra, aunque ya pasaron ocho años. Nosotras como mujeres de la chacra estamos orgullosas porque podemos juntarnos. Antes no teníamos el permiso del marido y ahora somos autónomas.” (Wirlene)

¿Cuáles fueron los principales temas conversados?

“En el trabajo con las comunidades de los pueblos originarios la palabra es ‘acompañamiento’ con sus costumbres y sus formas de vida. Lo que más nos moviliza en este trabajo diaconico es el trabajo con las mujeres. Las mujeres no podían hablar públicamente porque no se les permitía hablar de la violencia que sufren. Ahora van a tener su II Encuentro de Mujeres donde hablan de sus situaciones.” (María, Laura y Javier)

“La injusticia en la salud es que no todos tienen la misma posibilidad. El que tiene plata va a Estados Unidos, y el que no espera días o años hasta que consigue un pasaje para ir a Buenos Aires.” (Erna, Melanie y Enzo)

“No estamos preparados como cristianos para actuar como mayordomos de la creación y, por ello, pasamos a ser injustos con el prójimo debido a nuestra mala administración de los recursos que Dios nos regala.” (Otto)

“Los adultos se encargan de dirigir la iglesia y los jóvenes de organizar campamentos, y es necesario que las juventudes puedan participar de las decisiones en la iglesia y en la tarea de la iglesia.” (Rodrigo)

“Las personas somos todas iguales pero las desigualdades las marcamos nosotros” (Melanie) “No tiene valor económico vivir de lo que uno disfruta”. (Javier)

REFLEXIONES Y PROPUESTAS

La **Mesa de Juventudes** propone trabajar con la metodología AJI de escucha activa (sin aconsejar, sin juzgar, sin interpretar) para permitir que la otra persona pueda expresarse libremente. Los jóvenes valoran el abrazo como un recurso afectivo y contención para continuar con la tarea diaconica que realizan en la iglesia. La **Mesa de Cuidado de la Creación y Economía Social** planteó como propuesta aprender a acompañarnos a nosotros mismos y a los otros, no sólo los que conozco sino también a los que no conozco porque si cuidamos el agua del río, por ejemplo, cuidamos la vida de mucha más gente que solamente la nuestra, cuidamos la vida de muchos más ecosistemas. La **Mesa de Cuidado de la Salud** propuso trabajar en la difusión, perder el miedo a lo desconocido, crear nuevas redes, ser más observadores y perceptivos porque es necesario trabajar con nuevas maneras de llegar a la gente y estar más atentos a lo que necesita el otro. La **Mesa de Pueblos Originarios** propuso mostrar los valores de las comunidades en las escuelas de los blancos y en los grupos de la iglesia porque existe una barrera muy grande entre la gente de las comunidades y la gente del pueblo, atender a las juventudes que están afectadas por el consumo problemático de sustancias y el de pantallas. Trabajar en apoyo escolar, carreras cortas con salida laboral, traslado de opyguas (guías espirituales) para mantener la religiosidad, problematizar el trabajo invasivo de algunas iglesias y el intercambio entre diferentes comunidades de las provincias.

DIACONÍA QUE SACUDE Y TRANSFORMA

El pastor Mario Bernhardt compartió la frase en alemán: *“die Diakonie ist die Liebe Gottes weitergeben”* (la diaconía es seguir transmitiendo el amor de Dios) tomada de la tradición protestante. *“La diaconía es un profundo testimonio del amor de Dios, no solo con hechos sino con la vida. Diaconía es lo que me sacude y me transforma. Diaconía es un compromiso*

comunitario con la misión. La alegría y la esperanza, y el dolor y la tristeza, nos hacen uno. La diaconía contradice al ser humano que 'no necesita' ayuda. El ser humano tiene sus fortalezas y sus debilidades. El mensaje profético despierta al ser humano del cansancio, de la indiferencia y del individualismo. Las personas somos parte de una comunidad que ama y sirve. La diaconía es un estilo y un propósito de vida."

SALUDO Y ENVÍO

El equipo de organización del Encuentro Distrital de Diaconía agradece profundamente la participación en el encuentro y la solidaridad de tantas personas para que su realización haya sido posible. La invitación sigue abierta para seguir trabajando con las congregaciones, las obras diacónicas y las organizaciones vinculadas.



Foto grupal EDD, Misiones 2024